

T. Berger
Einwohnerrat SP

Pratteln, 20. September 1998

Postulat

Finanzielle Abgeltung von Zentrumsleistungen der Gemeinde Pratteln

In Pratteln beginnt eine Entwicklung, welche in der Stadt Basel bereits weit fortgeschritten ist: Für die umliegende Region werden Zentrumsaufgaben wahrgenommen (Einkaufsmöglichkeiten, Arbeitsplätze, kulturelle Angebote) und gleichzeitig nimmt die Einwohnerzahl ab. Die abnehmende Einwohnerzahl hat einen Rückgang der Steuereinnahmen zur Folge (die natürlichen Personen leisten nahezu 4/5 des Steueraufkommens, der Hauptteil der Steuern juristischer Personen geht an den Kanton). Zusammen mit dem aufgrund der Altersstruktur der Bevölkerung immer höheren Anteil an alten Menschen ist damit zu rechnen, dass in den kommenden Jahrzehnten weniger Erwerbstätige für eine grössere Infrastruktur aufkommen müssen. Die finanziellen Probleme der Einwohnergemeinde drohen sich vor diesem Hintergrund noch zu verschärfen.

Diese Herausforderung gilt es anzunehmen und im Rahmen unserer Möglichkeiten darauf zu reagieren.

Der Gemeinderat wird daher beauftragt zu berichten:

1. Von welchem Szenario für die langfristige Entwicklung (10 Jahre) der Gemeinde Pratteln er ausgeht;
2. Welche Handlungsmöglichkeiten er im Rahmen der heute geltenden gesetzlichen Vorschriften und des politischen Spielraumes sieht, um die aus der Zentrumsfunktion erwachsenden finanziellen Nachteile auszugleichen;
3. Welche Handlungsmöglichkeiten er sieht, um in kommunalen Erlasse (z.B. Strassenbeitragsreglement, Quartierpläne) und auf kantonaler Ebene (z.B. Finanzausgleich) dieser Entwicklung Rechnung zu tragen.

T. Berger

